



INSTITUCIÓN EDUCATIVA MANUEL MARÍA MOSQUERA  
AÑO LECTIVO 2025  
GRADO UNDECIMO PROM 2025

## ERUPCIÓN ¿ESTAS PREPARADO?

En el poblado de Puracé y sus veredas se han presentado varios problemas con el Volcán Puracé, pero hemos salido ilesos de sus consecuencias graves que afectan a nuestro resguardo, no como otros lugares como Coconuco, Paletará que salieron con graves afectaciones.

En este momento te llevaremos unos consejos y cosas a tener en cuenta en caso de una erupción de un volcán cercano a tu corregimiento. Siempre hay que estar preparado en estos casos tenemos que tener en casa una maleta de emergencias con ropa de cambio, linterna, botiquín de primeros auxilios, alimentos no perecederos, entre otros elementos; también tenemos que hacer un plan de emergencias con nuestros familiares, buscar lugares que sean altos para evitar los flujos de lava. También estar informado de todos los informes que del Servio Geológico Colombiano (SGC) y estar pendiente de las noticias.

“Del seguimiento de la actividad del volcán Puracé - cadena volcánica Los Coconucos, el Servicio Geológico Colombiano (SGC), entidad adscrita al Ministerio de Minas y Energía informa que:

En el transcurso de la tarde del día 21 de enero de 2025 se presentó un aumento en la energía de la señal sísmica continúa reportada en el último boletín semanal, la cual permanece hasta la hora de publicación de este boletín. Adicionalmente, continúa la desgasificación a través de las fumarolas del volcán Puracé y de los nuevos focos generados durante la emisión de ceniza ocurrida el 20 de enero del 2025 en el volcán Curiquinga. Los sensores instalados en la parte alta del volcán Puracé siguen registrando niveles importantes de emisión de dióxido de azufre (SO<sub>2</sub>) a la atmósfera. Derivado de esto, habitantes de los municipios de Paletará, Puracé y Popayán (Cauca) han reportado desde la tarde del día de ayer fuertes olores a gases azufrados: una reacción natural generada por la confluencia entre el dióxido de azufre (SO<sub>2</sub>) que sale de la estructura volcánica y el agua presente en el ambiente...

Con base en lo anteriormente expuesto, desde el SGC hacemos un llamado a las personas para que no se acerquen a las zonas más próximas a los cráteres de los volcanes Puracé, Curiquinga y PicoCollo. Además, recomendamos seguir atentamente su evolución a través de los boletines extraordinarios y demás información publicada por nuestros canales oficiales, así como las instrucciones de las autoridades locales, departamentales y de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD).”

Tomado del Servicio Geológico Colombiano Boletín Extraordinario.

Teniendo en cuenta la gravedad de la situación, las autoridades con las juntas de acción comunal se organicen para que se adecuen los espacios que se tomaran como refugio en

caso de una erupción volcánica. Reconocer que los cuatros corregimientos están expuestos a tener inconvenientes a nivel ambiental y con la salud lo que nos obliga a pensar que lo que le ocurre a Paletará y Coconuco puede presentarse en los otros dos corregimientos en igual o mayor proporción y por lo tanto tenemos que estar preparados o prestos a ofrecer la ayuda.

ELABORADO POR: JUAN MIGUEL PIZO Q.  
MARÍA ISABEL YACUMAL.  
JESSICA MAGDALETT PIZO P.  
STEFANY DAYANA AVIRAMA.  
MANUELA MOMPOTES M.

FIRMA: \_\_\_\_\_  
RECTOR OLMEDO MAZABUEL

FIRMA: \_\_\_\_\_  
CORD. CESAR FERNANDEZ